

## Bridget Dommen, écrivaine belleviste, raconte un pan de l'histoire

«La transformation de la Suisse 1847-1920 - Regards de Georges Dommen» est paru aux éditions Slatkine.

Après de nombreux mois de travail et de recherches interrompues en raison du Covid, Bridget a souhaité retracer un pan de l'histoire suisse et de son industrialisation, à travers la vie de l'arrière-grand-père de son mari.

D'origine anglaise, devenue suisse par mariage en épousant Edouard Dommen, elle a



écrit plusieurs livres qui retracent la vie de célèbres personnages

suisSES comme Ella Maillart ou encore le général Dufour.

L'envie d'écrire ce livre est venue au contact des nombreux cousins, habitant le canton de Vaud et échangeant encore beaucoup d'anecdotes sur l'histoire familiale. L'un d'eux est passionné de généalogie et possède de nombreuses archives, qui ont aidé Bridget dans ses recherches de départ.

L'idée de l'auteure est de montrer à quel point les étapes de la vie de ce personnage central reflètent les étapes de la modernisation de

la Suisse. En effet, à travers le récit de la vie de Georges Dommen, on découvre de nombreuses transformations qui permettent de passer d'une époque de dur labeur avec une espérance de vie réduite à la Suisse moderne, telle que nous la connaissons aujourd'hui.

On y apprend une foule d'informations sur la fabrique du lait condensé et les premières entreprises à l'avoir développé, à savoir Anglo-Swiss à Cham et Nestlé à Vevey, grâce au savoir-faire de Georges, qui l'y a introduit.

Cet ouvrage s'adresse à un large public. Il est facile d'accès, rempli d'illustrations et de photos d'époque et très bien documenté.

Bridget a fêté sa sortie avec toute la descendance de Georges, chez elle, cet automne. Chacun des membres est reparti avec un ou plusieurs exemplaires de ce témoignage d'un pan de leur passé.

Si vous êtes intéressés, vous pouvez sans hésiter la contacter par courriel à

[bdommen@worldcom.ch](mailto:bdommen@worldcom.ch).  
**Caroline Delaloye**

## Agenda des communes

### Corsier

■ Mercredi 4 décembre, de 10 h à 12 h, le Bibli-o-bus sera sur le parking de l'école. Vaste choix de livres pour tous les âges.

■ Jeudi 12 décembre aura lieu la fête de l'Escalade. Plus d'infos sur [corsier.ch](http://corsier.ch).

■ Vendredi 13, à 20 h, et samedi 14 décembre, à 18 h, à l'église, sera donné un concert de Noël par l'ensemble Coherence (lire l'article en page 1).

### Genthod

■ Samedi 30 novembre, de 10 h à 15 h, au MonFabLab, créez vos propres cadeaux ou décorations de Noël. Premier atelier: boule de Noël en verre avec gravure personnalisée, sur inscription: <https://framadate.org/jkEICn-BZSHGtH4SA>, ou un moule pour chocolats, sans inscription nécessaire.

■ Dimanche 1<sup>er</sup> décembre, de 10 h à 16 h, à l'Espace culturel, assistez à une des cinq séances du Dôme astronomique proposé par «Ciel des Alpes», un planétarium itinérant de la Haute-Savoie, fait d'une structure gonflable et de projections, pour découvrir la voûte céleste. Les séances ont chacune 25 places et se dérouleront à 10 h, 11 h, 14 h, 15 h, et 16 h.

■ Vendredi 13 décembre, dès 18 h, aura lieu «Genthod à la belle Escalade», dans la cour du Château et au Centre communal. Cortège aux flambeaux, concours de costumes, soupe aux légumes et marmite au chocolat, de belles traditions qui seront à l'honneur!

### Hermance

## Meinier

# Les joies de la récolte citoyenne

**Partager une parcelle, c'est cultiver le bonheur en apprenant à observer jusqu'à la petite limace...**

**Corinne Sudan**

Élise Pirat est maraîchère depuis plusieurs années. À voir le sourire qu'elle affiche lorsqu'elle en parle, la jeune femme met la main dans la terre avec amour. Enfant, elle faisait le jardin avec son papy; le grand-père lui a offert l'amour de la terre et les bases maraîchères. Passionnée par les insectes, elle se projetait plutôt dans la recherche; mais les heures effectives de bu-

reau l'ont rapidement dissuadée.

Élise a donc opté pour le maraîchage. En avril dernier, au début de l'aventure des jardins citoyens de Meinier, la jeune femme a été mandatée par l'association pour partager son savoir avec les jardiniers en «herbe». Depuis lors, les samedis matin, elle se rend disponible sur place, passant d'une parcelle à l'autre, pour accompagner et encourager les personnes présentes. Elle organise également des ateliers visant à éveiller la curiosité de ce métier riche en couleurs et en saveurs. Quel bonheur de cuisiner des légumes bichonnés et récoltés par ses propres mains!

Élise est satisfaite de cette première année. «Là, ils sont en train de planter ail et oignons pour l'année prochaine», dit-elle en balayant les jardins d'un regard pé-

tillant. La plupart des gens continuent l'année prochaine. D'autres s'en vont, car c'est un engagement, il est important de prendre du temps pour s'occuper de sa parcelle. La jeune femme, quant à elle, restera fidèle à son poste pour apporter ses précieux conseils.

À quelques kilomètres de là, à Neydens, proche de Saint-Julien, Élise et son ami ont réuni leurs connaissances pour ouvrir un magasin à la ferme: «La Ferme de Perin». Une petite épicerie, avec des paniers hebdomadaires, des plantes aromatiques et médicinales séchées. On y trouve également d'autres produits locaux. N'hésitez pas à y faire un saut! Pour les personnes désireuses d'entrer dans la vie maraîchère, il reste quelques parcelles à alimenter. Renseignements: [jardins-citovens-meinier@riseup.net](mailto:jardins-citovens-meinier@riseup.net).



Élise Pirat, les mains dans la terre. SIMONA KORFF